

CIRUJÍA.

Nuevo procedimiento de reunion inmediata de las grandes heridas que resultan de ciertas operaciones.

Messieurs le président et les membres de la Société de Médecine de Mexico.

Messieurs et bons amis,

J'ai eu l'honneur, il y a quelques jours de vous faire part d'un élément introduit par moi dans la réunion des grandes plaies, lequel élément consiste à fermer entièrement l'ouverture principale et à pourvoir à la sortie des ligatures et des liquides de la plaie par des tubes introduits et maintenus dans celle-ci par deux petites plaies accessoires indépendantes de la solation principale.

J'ai a vous remercier, Messieurs et de l'empressement que vous aves mis à nommer une commission qui examinât la malade que j'avois pansée de cette manière, et aussi, de la bonté avec laquelle mes amis Drs. Hidalgo Carpio, Villagran et Carmona ont étudié ce cas et ont bien voulu répéter mon expérience dans leur hôpital.

Toute fois, je dois dire que le moyen que j'ai ainsi proposé n'est qu'une branche de tout un système que j'ai imaginé dans le même but; faciliter la réunion, tout en garantissant contre les accidens du traumatisme.....

DICTAMEN

Que una Comision de la Sociedad de Medicina presenta á la misma sobre un nuevo método de sutura, inventado por el Sr. Dr. Clement para las grandes heridas que resultan de ciertas operaciones.

La Comision nombrada á peticion del Sr. Dr. Clement, para observar un nuevo método de suturar ciertas heridas quirúrgicas, inventado por él, pasó el dia 21 de Diciembre anterior á visitar en su compañía á una señora viuda, de constitucion robusta, de 46 años de edad, cuya menstruacion se ha suspendido despues de cinco meses: hace el mismo tiempo que advirtió un tumor en la mama derecha, el cual no sabe á qué causa referir, pero que crecia rápidamente, y aunque no era doloroso á la presion, le originaba algunas punzadas; por cuyo motivo consultó al Sr. Clement, quien encontró que dicho tumor era duro aunque no tanto como un esquirllo, de un volúmen poco menos que la mitad de un puño, cuya periferia se confundia con el tejido de la glándula al grado de parecer invadida toda ella; lo cual dependia en parte de la mucha cantidad de tejido adiposo que lo envolvía: el pezon participaba de la afección; era duro en su base y hundido en el seno, de manera que á su contorno había una especie de surco.

Resuelta la estirpacion del tumor por el Sr. Clement, hizo éste el dia 11 de